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今天白天到夜里阴转雨夹雪 风力东北风4级 温度最高4℃最低-2℃ 降水概率 90％

打造高品质都市党报
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新华社北京 3 月 4 日电（记者 张
宗堂 郝亚琳 贾楠）十一届全国人大
三次会议4日上午在人民大会堂举行
新闻发布会，大会发言人李肇星介绍
了本次会议有关情况，并回答中外记
者提问。

大会5日开幕 会期9天半
李肇星说，十一届全国人大三次

会议将于 3月 5日上午开幕，14日上
午闭幕，会期 9天半。14日会议闭幕
后，国务院总理温家宝将与中外记者
见面并回答问题。

开幕会、闭幕会和其他各次全体
会议接受中外记者采访，一大批代表
团的团组会议也将向中外记者开放。
这期间，还将在新闻中心举行若干场
记者会，组织若干场人大代表、有关部
门负责人的集体采访和网络访谈，帮
助联系和安排记者个别采访。

今年监督工作重点是
推动中央重大决策部署落实

对于全国人大常委会的监督工
作，李肇星说，今年的重点是推动落实
中央重大决策部署，促进加快转变经
济发展方式和调整经济结构，促进改
善和保障民生，增强针对性和实效性，
提高监督水平，特别是在加强和改进
预算监督、专题调研和综合运用监督
方式上，将迈出新的步伐。

对于全国人大代表的职权问题，
李肇星说，人大代表是国家权力机关
的组成人员，代表人民的利益和意志，
依法参加行使国家权力。人大是通过
会议集体讨论和决定问题的，代表个
人不直接处理问题，包括具体问题和
个案。人大代表无论是在会议期间审
议表决各项议案，还是在闭会期间反
映人民群众的意见和要求，其职权的
行使都按照法律的规定和程序进行。

贸易台湾西藏问题不值得
担忧 世博准备进展顺利

李肇星在回答关于贸易、台湾和西
藏问题时说，这些不值得担忧，也没有任
何理由担忧。他说，在贸易问题上，中国
需要做的是根据《联合国宪章》规定的原
则，主权国家之间相互尊重，互不干涉内
政。根据世贸组织的规则，在贸易方面
坚持公平、合理、平等、互利。

他说，早在 13世纪，西藏就是中
国不可分割的一部分。西方个别政客
忽视西藏历史，忽视西藏是中国领土不
可分割的一部分，忽视从1959年西藏实
行民主改革以来，西藏经济社会发展、人
民生活改善取得的巨大成就，偏听偏信
达赖喇嘛的话，是对问题缺乏了解或者
学习西藏的历史和现状不够。达赖不
是宗教人士，而是一个政治流亡者。

台湾问题涉及中国核心利益，涉及包括海峡两岸中国人
在内的全体中国人民的民族感情。利用台湾问题干涉中国内
政，干扰中国和平统一大业，伤害中国人民民族感情，我们
坚决不能接受。 （下转第二版）

2010郑州春风行动暨就业招聘会昨日启动

6万求职者分享就业“蛋糕”
本报讯（记者 王红 实习

生 王静 文 丁友明 图）昨日，
阴郁寒冷的天气丝毫不能影
响求职者的就业热情。上午9
时，2010郑州春风行动暨就业
招聘会在绿城广场全面启动，
6万下岗失业人员、农民工及
大学生同场竞争，凭着自身实
力分享就业“蛋糕”。市领导
王文超、白红战、李秀奇、姚待
献、胡荃、李元法等出席启动
仪式。

为方便求职者选择，本
次大会特意为下岗失业人
员、农民工及大中专院校毕
业生分别设立了综合招聘
区、农民工招聘区及大学生
招聘区三大区域。然而，在
实际的就业竞争当中，三类
求职者的身份界限却被打
破，无论在哪个招聘专区，

都可以看到不同类别的求职
者同场竞争。对于这类主动
打破身份界限的求职者，多
数用工单位表示，只要求职
者有胜任企业招聘岗位的实
际能力，他们来者不拒。

在招聘现场，公益性岗
位招聘区尤为引人瞩目，许
多“4050”就业困难人员干
脆进场就直奔公益性岗位而
去。然而，相对于6万名进场
求职者来说，1500个公益性
岗位仍然显得有点数量“单
薄”。不少求职者希望政府今
后能再多开发些公益性岗位。

市人保局统计显示，当
日600多家用工单位现场提供
5.1万个招聘岗位，充裕的就
业机会使得求职者更加从容，
现场就有10299人达成了就业
意向。

本报讯（记者 左丽慧）昨日下午，
省委常委、市委书记王文超在调研火
车站地区综合整治情况时指出，各级
各部门要高度重视火车站地区管理工
作，完善统一有效的行政管理体制，将
火车站地区打造成彰显郑州新形象的
窗口。

去年 9月下旬以来，火车站地区开
展了抓集中整治、抓思想作风整顿、抓
深化改革、抓环境改造、抓立法修订，树
优良作风，再塑窗口地区新形象的“五
抓一树”活动，彻底清理和打击长期影

响站区形象的恶疾顽症，使火车站地区
的面貌发生了非常大的变化。

王文超对火车站地区综合整治情
况表示肯定。针对下一步工作，他指
出，一要高度重视火车站地区的管理工
作，全力参与，提升管理水平。二要完
善统一有效的行政管理体制。火车站
地区涉及的单位不应条块分割影响整
体管理效果，要实现真正意义上的行业
管理和区域管理的“双重管理”。三要
建立综合执法体制。火车站地区要建
立一支涵盖公安、文化、卫生、食品、城

管等方面的强有力的综合执法队伍，严
格依法管理，提高执法水平。四要完善
管理法律法规，为火车站地区的管理提
供法律法规支持。五要建立健全党委
领导体制，全面加强火车站地区的管理
工作。

王文超强调，要采取有效措施，在
现有基础上继续扩大战果，通过今年
的集中整治，建设全国一流的火车
站地区。

市领导姚待献、张建慧参加调研，
并就有关工作提出要求。

全市社区科普大学
今年力争达80所

本报讯（记者 武建玲 见习记者 薛璐）昨
日上午，市科协召开六届六次全委会议。省科
协副主席彭勃，市领导马懿、雷志、王薇，市长助
理楚保国出席会议。

会议审议通过了市科协六届常委会工
作报告。去年以来，全市各级科协组织紧紧
围绕市委、市政府中心工作，充分发挥党和
政府联系科技工作者的桥梁纽带作用，为增
强我市自主创新能力和促进经济社会跨越
式发展作出了积极贡献。今年，市科协将加
快建立社会化科普新格局，努力提高全民科
学素质，积极组织和实施农村“一站一栏一
员”建设，完成 80％行政村有科普宣传栏和
科普宣传员的目标；扩大社区科普大学覆盖
面，力争使全市社区科普大学达到 80所；积
极组织青少年科技创新大赛；积极参与我
市自主创新体系建设，开展服务企业系列
活动。

市委常务副书记马懿希望全市各级科协
组织和广大科技工作者认清形势，明确任务，提
高自主创新能力；围绕提高全民科学素质，充分
发挥科普工作主力军作用；围绕服务科学决策，
充分发挥科协组织的桥梁纽带作用；切实加强
自身建设，不断提高科协工作整体水平。

会议增补霍梅旭为市科协副主席。会议
还表彰了市“十大科技女杰”、“巾帼科技带头
人”、2009年市“三创一带”活动先进集体和先
进个人。

督办“十大实事”落实情况

我市成立政务督察委员会
本报讯（记者 潘燕）记者从昨日召

开的全市政务督察工作会议上了解到，市
政府建立“大督察”工作机制，首次成立政
务督察委员会，围绕“十大实事”、2010年
市政府工作报告等确定的中心任务，狠抓
督察落实，确保全年目标任务的完成。

市政府督察委员会由市政府总督
察、副总督察、政务督察员组成，主

要职责权限为：对各县(市)区政府、市
政府各部门贯彻执行市委、市政府决
策情况进行考核，并提出奖励表彰和
批评问责意见；制定、修改市政府政
务督察工作制度；讨论决定市政府政
务督察工作中的其他重要问题。

督察委实行“奖励问责制度”，如果
接受了市政府督察室的连续两次督察，

仍工作不力的，将被提请总督察同意、
督察委研究通过后，将适时启动行政问
责机制。同时，全市政府系统政务督察和
目标管理年终考评成绩，将作为各县(市)
区政府、市政府各部门主要负责人年度考
核的重要依据。

市委常委、常务副市长胡荃，市长
助理、市政府秘书长张学军出席会议。

驻郑全国政协委员提农民“九盼”
总理一一作答称惠农政策会更多

本报讯（记者 武建玲）“真想不到，
对于我提出的农民有‘九盼’，总理逐一
回答，而且请我放心，请农民放心，这九
个愿望都会实现。”昨晚，记者连线正在
北京参加两会的全国政协委员、河南绿
色中原现代农业集团董事长宋丰强，他
抑制不住激动的心情说。

宋丰强告诉记者，去年他参加了全
国政协组织的“三农”问题调研组，走遍
全国十三个省，了解农民的呼声和愿
望，形成了一篇《农民增收有“九盼”》的

调研报告。昨日下午，温家宝总理参加
了全国政协十一届三次会议经济界、农
业界委员联组会议。会上发言的九名
委员中，宋丰强第五个发言。他向温
总理提出了农民增收的“九盼”：盼党
的支农惠农政策保持稳定并继续下
去；盼农业补贴标准继续提高，补贴范
围、品种继续扩大；盼粮食等农产品价
格再提高一些；盼农资价格跌一点；盼
学到实用的农业技术；盼学到进城务
工的一技之长；盼创业有门路；盼有农

民合作社带领闯市场；盼融入农业产
业化链条。

“我以为总理最多会回答我一两个
问题，没想到，温总理对九个问题一一
作答。总理还多次提到，‘请你放心、请
广大农民放心’，‘我向你保证、向广大
农民保证’，农民的这些愿望都会实现，
党的支农惠农政策一定会保持稳定，还
会不断增加。”宋丰强激动地说:“总理
的一席话更加坚定了我们发展现代农
业的信心。”


